ES EL NAZI-FASCISMO DE AMERICA EL SINARQUISMO

cho dijo en la celebración del 7º aniversario de la guerra es paffola-muy acertadamenteque el Sinarquismo es "el fas cismo con guaraches". Usa el Sinarquismo los mismos méto dos que Hitler ha empleado en todas partes y cuya primera arma ha sido la guerra al Comunismo. El sinarquismo es la QUINTA COLUMNA América, sin careta, que hace alarde de sus ideas, sin tapujo alguno. Ya aqui en Costa Rica comienza a metérsenos el sinarquismo. Todavía no se ha decidido a salir a la calle con su figura de reaccio nario y con sus condecoraciones con la efigie de Hitler, Mussolini y Franco. Pero ya reproducen publicaciones sinarquistas en algún periódico, y usan la conocida arma de atacar al comunismo para distraer la atención del público.

Hemos visto sus maniobras nazistas en Los Angeles, California, en donde ha puesto a luchar abiertamente a los me xicanos con los yanquis.

HISTORIA DEL SINARQUISMO:

La Unión Nacional Sinarquista (U.N.S.) se fundó en México en mayo de 1937, en la ciudad de León en Guanajuato, por dos españoles falan gistas activos, de apellido Trueba Olivares, bajo la direc ción del ingeniero alemán Hel lmuth Oskar Schreiter, quien organizó a sus alumnos del Colegio del Estado en una bri gada de choque que recordaba las tropas de asalto nazis. Los miembros de esta brigada llevaban en la solapa la insignia de la svástica.

Las principales ideas que sobre el Estado sostiene el Sinarquismo se parecen como dos gotas de agua a las sostenidas por Hitler y Musso-

El Estado en Italia y en Ale mania son Estados corporativos, esto es, que su armazón descansa en la asociación gremial obligatoria. Está dirigido por un poder que da las normas para la marcha general de toda la comunidad, sin tomar en cuenta lo que piensa el pueblo ni las tradiciones de la historia. En Italia, por ejemplo, los sindicatos deben respetar sin chistar las órdenes del Duce. Es un movimiento antiparlamentario, y dice Hitler en "Mi Lucha"

El profesor don Mario San- | que: "en pequeño y en gran- | de nuestro movimiento encar na el principio de la autoridad absoluta del Fuehrer".

> Por su parte, el sinarquismo dice que los miembros de un mismo oficio o profesión, deben unirse constituyendo agrupaciones corporativas con un poder superior que ordene las relaciones entre las diferentes corporaciones. En 1940 el periódico "El Sinarquista" decía: "Entre nosotros no se discute, he ahí nuestra fuerza. Quitad la disciplina, quitad la fidelidad al Jefe y el Sinarquismo no es nada". "Los sinarquistas llevamos fir memente grabada esta verdad, porque es la piedra angular de nuestra unidad y de nuestra disciplina. El jefe es puesto por Dios".

Como se ve el nazismo, el fascismo y el sinarquismo tienen la misma base.

En México el Partido Nacional Sinarquista se ha encar gado de exaltar el espíritu falangista y ha popularizado el lema: "Volveremos a España,

pero no a la España que pro-

sinarquistas han formado sus filas bajo la inspiración de na zis, fascistas y falangistas. Ellos están de acuerdo con Hitler que afirma que los pue blos de América Latina pertenecen a razas inferiores y que las razas inferiores deben servir, por su propio bien, a razas superiores como la germana, Ellos están de acuerdo con el odioso general Astray, cómplice de Franco, que grita ba: "Abajo la inteligencia".

clama la república y quiere re partir la tierra entre todos los españoles, sino volver a la Es paña de la Colonia. Los sinar quistas reniegan de los héroes de la Revolución Mexicana y llaman a Hidalgo "ese cura borrachin" y a Juárez, "indio taimado vendido al oro yanqui". Los sinarquistas están organizando militarmente a sus miembros. Hace dos años. los sinarquistas tomaron Morelia de acuerdo con un plan militar muy bien organizado. En México, repetimos, los

(Pasa a la pág. 4a.)-

El régimen fascista

de Italia ha comenzado a derrumbarse

ha comenzado a derrumbarse. Benito Mussolini, su fundador, inspirador y dictador durante más de veinte años, ha caido. Su caída ha sido como tenía que ser, sin honor y sin gloria, en un sainete cómico en que lo sacrificaron sus propios camaradas del Gran Consejo Fascista, tratando de salvar sus propios pellejos.

Los ideólogos del fascismo habían dicho: "el fascismo está en la palabra del Duce y en sus actos; Mussolini es el fascismo y el fascismo es Mussolini". Nosotros nunca hemos aceptado esas estúpidas necedades. Penetrando al fondo del fenómeno italiano, hemos 'se movilizan alrededor de las

El régimen fascista de Italia | sostenido siempre que detrás de las fanfarronadas del Duce v de sus colaboradores, detrás del pomposo aparato de propaganda puesto en escena por los camisas negras, estaban los banqueros, capitalistas y terra tenientes reaccionarios de Ita lia, que movían como títeres a los personajes histriónicos de la tragicomedia, es decir, a los Mussolinis, Farinacis, Gaydas, Dinos Grandi, Cianos, etc. La caída del Duce anuncia la caída del fascismo. pero no es la caída del fascismo. La caída del fascismo tiene que ser obra del pueblo ita liano, de la revolución del pue blo. Las masas italianas que

consignas de "paz y república democrática" son las únicas que pueden redactar el acta de defunción del régimen funesto que las ha oprimido por espacio de más de dos décadas. Los cables anuncian que las viejas y empolvadas banderas de Garibaldi y Mateotti han comenzado a aparecer en las calles. Eso revela que el espíritu antifascista del pueblo no logró ser aplastado en cua tro lustros de terror. Saludamos desde ahora el próximo advenimiento de la nueva Italia, la grande, la eterna, la que todos amamos y respetamos, la democrática, la civilizada, que no tiene Rey ni tiene

La Voz' de México y 'Ultimas Noticias' de Cuba

Comentan la disolución de nuestro P. Comunista y la organización de "Vanguardia Popular" El 1º. de esos periódicos es órgano del P. Comunista de México y el 2º. del P.C. de Cuba

Conceptos elogiosos para la actitud progresista del Arzobispo de C. Rica, Monseñor Sanabria, tienen ambos partidos

(Tomado de "La Voz de México")

La máxima autoridad eclesiástica de Costa Rica, el Ar- | vo partido político en Costa zobispo Victor M. Sanabria, Rica cuya conveniencia se esadoptó una actitud ejemplar, sin precedente en la política contemporánea, al manifestar que no existe inconveniente alguno para que los católicos de aquel país militen en las fi las del partido progresista Vanguardia Popular.

Conociendo las fuerzas que han dado vida al nuevo partido vanguardista y el carácter del mismo, se puede juzgar la trascendencia del paso dado por Monseñor Sanabria.

La disolución de la Interna cional Comunista -cuyo efec to inmediato fué proporcionar a los Partidos Comunistas del mundo una completa indepen dencia y nuevas posibilidades | dio de la constitución de un

para fortalecer la unidad nacional antifascista en cada país- maduró las condiciones para la formación de un nuetaba estudiando desde hace

La situación específica por que atraviesa Costa Rica, la rápida evolución y el avance social y político alcanzado por el pueblo durante el período gubernamental del Presidente católico y progresista, Rafael Angel Calderón Guardia, y muy especialmente, las amenazas que se ciernen sobre aquel país por causa de la intensa actividad electoral que despliegan los políticos simpatizantes del nazifascismo, ha cían necesaria, urgente, la tarea de fortalecer la unión nacional antireaccionaria por me

nuevo organismo, con un programa amplio, capaz de atraer a las masas costarricenses no organizadas. Los comunistas, con justa visión del momento y atenta sensibilidad política, resolvieron disolver el Partido Comunista de Costa Rica y sumar sus contingentes al Partido Vanguardia Popular.

Las masas llevaron al puesto más alto de la nueva agrupación a un comunista, al diputado Manuel Mora Valverde, quien no sólo cuenta con las simpatías de los comunistas y de los obreros en general, sino con la de los distintos sectores políticos y sociales que constituyen el partido. Su exaltación a la jefatura de Vanguardia Popular ha side el producto de la estimación y el respeto que ha inspirado en su pueblo; la conducta ejemplar v la honradez política de Mora Valverde lo han hecho merecedor de la confianza popular.

Comprendiendo la responlanza la siguiente pregunta:

Monseñor Sanabria, cons-

da actual crearía un gravisimo problema para el cristianismo... vendría para la Iglesia una nueva época de catacumbas, más crueles que las romanas. Pero sea lo que fuere

del porvenir, el sistema totalitario nazista es un sistema pagano, destructor del cristia nismo. Ningún cristiano puede ser nazista; tenemos que es-(Pasa a la pág. 4a.)-

Una maniobra sospechosa del dirigente de "Austria Libre" en Costa Rica

Hace poco tiempo "Excelsior", uno de los periódicos más reaccionarios de México, acusó a Ludwig Renn y a varios alemanes libres, residentes en aquel país, de espías nazis. La quinta columna que opera en México, trataba de echar sospechas sobre alemanes dignos que combatieron desde el principio, sin miedo ni tapujos, al régimen de Hitler y que tuvieron que huir por eso de su patria. Acusar a Ludwig Renn de espía nazi es como acusar en Costa Rica a don Adriano Arié de espía de Mussolini. Ludwig Renn es el seudónimo de Arnold Vith von Golssenau; ha escrito varias novelas y obras sobre estrategia militar. Fué herido y condecorado en la guerra pasada. En 1928 se le eligio secretario de la Liga de Escritores Proletarios Revolucio narios en Berlín. Visitó la Unión Soviética en dos ocasiones y estuvo preso en la Alemania de Hitler de 1933 a 1935 por haber escrito un artículo que no convenía.

Pudo huir y en 1936 llegó a España en donde luchó contra Franco, Hitler y Mussolini en las Brigadas Internahorrores que han llevado a ca bo los nazis por todas partes:

en la calumnia de "Excelsior".

Dice la revista Tiempo, de la cual tomamos la breve información sobre Ludwig

mayo, que las acusaciones fue ron formuladas por el Barón Pizzarello de Hepsburg, mo-

narquista austriaco.

Nosotros preguntamos si es te Dr. Schalle pertenece a la "Legión Austriaca" que proclama la vuelta a la monarquía en Austria? No hay que olvidar que el príncipe Otto, pretendiente al trono austriaco, anda ahora por la democrática América buscando fuer zas que lo ayuden en su empresa monárquica en favor de los Hapsburgos. Cuentan por ahí que el Dr. Schalle ha ame nazado a algunos austriacos residentes en Costa Rica con enviar malos informes sobre ellos al Comité que opera en Canadá, si no le ayudan pecu niariamente para publicaciones como la que apareció en estos días alrededor de Dollfuss el "canciller de bolsillo" asesina do por los sicarios de Hitler en Viena en 1934. El gobierno de Dollfuss fué más bien un gobierno inclinado al fascismo italiano y fué también el que patrocinó el asesinato en masa de los obreros austriacos en 1943. El atentado pues, no obedeció a principios, ni a ideas, sino más bien a conveniencias del nazismo.

Queremos saber si el Dr. Schalle, es partidario del prin cipe Otto que decía en 1936: "Hay sólo dos caminos abiertos: el de la Monarquía y el del Nacional - Socialismo, No hay lugar en mi país para un movimiento liberal". Además, el príncipe Otto está respalda do por elementos pro-fascis-

Bueno sería también buscar antecedentes de este Dr. Schalle que ha pretendido venir apropagar en Costa Rica calumnias contra los pocos alemanes dignos que anda por América. El salió de Austria en 1936, cuando todavía Hitler no manifestaba sus aspiraciones sobre Austria. Da ma nera que no es de los europeos que han tenido que huir de la persecusión.

ENLIBERTAD

el lider puertorriqueño ALBIZU CAMPOS

En el Nº del 2 de junio pasado de la revista mexicana "Tiempo", encontramos la no ticia de que desde el 3 de mayo pasado fué puesto en liber tad condicionada el líder puer torriqueño Albizu Campos. Co mo nuestro Partido ha estado siempre interesado en la liber tad de Albizu Campos y la ha solicitado por cable al Presidente Roosevelt en varias oca siones, nos alegramos de poder dar esta noticia a los compañeros. Vamos a reproducir a continuación parte del comentario sobre este asunto que viene en la revista "Tiem

"El 3 de mayo, un hombre de color, un mulato que aún no ha cumplido los 40 años, salía de la penitenciaria federal de Atlanta, Georgia, EE. UU., con paso seguro, sin otro bagaje que una pequeña maleta de cuero. Antes de salir ha bía dejado estampado en un libro, con pulso firme, su nom bre: Pedro Albizu Campos.

Seis años hubo de pasar Pe dro Albizu Campos en la pri- | ños no expiró todavía, y hassión de Atlanta. El delito por el cual fué sentenciado a 10 años, era su supuesta interven ción en el asesinato de E. F. Riggs, comisionado norteamericano en la policía de Puerto Rico. El delito real, según los patriotas portorriqueños, fué haber luchado por la indepen dencia del pequeño país.

Albizu Campos era muy joven cuanod la guerra anterior, pero ello no fué obstáculo para que empuñara las armas y luchara, en una unidad de negros y mulatos, al lado de los norteamericanos. Su comportamiento fué heroico y le valió medallas y ascensos. Al fir marse la paz, prosiguió los es tudios que la guerra había interrumpido. En la Universidad de Harvard el joven mulato era un estudiante que se distinguía por su claro talento y su fácil palabra.

Desde 1930, Albizu se convirtió en el líder de la independencia nacional de Puerto Rico. A diferencia de Muñoz Marin, que lucha por una independencia condicionada, Albizu la pide sin condiciones. La base legal en que apoyaba sus campañas era el hecho de que España, en 1898, estaba dispuesta a conceder la autonomía a Puerto Rico.

Albizu ha quedado en libertad, pero su libertad será restringida. La condena de 10 ata que se cumpla el término la sucrte de Albizu estará con dicionada por la conducta que observe, a juicio de las autoridades norteamericanas.

CRISIS EN LA ISLA:

La libertad de Pedro Albizu Campos coincide con la crisis más honda que ha sufrido la lanticoncepcionales.

pequeña isla de Puerto Rico. Una semana antes de que las puertas de la prisión de Atlan ta se abrieran para dar pase al líder portorriqueño, Augusto Bird y Joseph Buso, catedráticos de la Universidad de Puerto Rico, que habían ido a Boston para ampliar sus estudios, declararon que los dos problemas fundamnetales de su país son el exceso de población y ciertos reglamentos nor teamericanos que afectan a la navegación costera.

La isla tiene 5,495 kms2. de superficie, y una población -según la estadística de 1940 -de 1.800.000 habitantes, Si la isla fuese dividida entre sus habitantes, a cada uno de ellos le correspondería menos de una hectárea. Charles Taussig, presidente de la Comisión Angloamericana del Caribe, manifestó que existían tres medios para resolver las dificultades económicas de la

-Regulación de la natalidad. -Emigración en masa.

-Industrialización, De estas tres soluciones, só lo una, la industrialización, podría ponerse en práctica. La emigración en masa la han rechazado los países a quienes fué propuesta. La disminución de la natalidad encontraría el obstáculo de la influencia católica, opuesta a las prácticas sabilidad que entraña la representación de parte importante de los costarricenses, tradicionalmente católicos, Manuel Mora Valverde, en funciones de dirigente de Vanguardia Popular, inauguró su gestión enviando una comunicación al Arzobispo Víctor M. Sanabria, exponiendo los fines de su agrupación: respeto absoluto a las creencias y prácticas religiosas; combatir la miseria; fomentar la cultura entre las masas; trabajar por la unión de todas las fuerzas progresistas sin pretender que todas estas fuerzas formen parte del partido; luchar contra el nazi fascismo y sus agentes nacionales y colaboración amplia pa ra el bien común del pueblo de Costa Rica. Y, finalmente el diputado Mora Valverde

Cree usted, señor Arzobispo. que exista algún obstáculo pa ra que los ciudadanos católicos colaboren o concerten alianza con el Partido Vanguardia Popular? ciente también de su responsabilidad como jefe de la Igle

sia Católica en Costa Rica sabiendo que su contestación sería conocida por todos los zismo deciden plenamente el

católicos del país- repuso que no había inconveniente en que los católicos se afiliaran y colaboraran con el nuevo partido, y agregó: "Para el católico genuino, los documentos de la Iglesia que condenan al na-

problema. El triunfo de la doc

cionales. En 1939 fué internado en un campo de concentración en Francia. Más tarde pudo salir con rumbo a Estados Unidos. En México ha tra bajado como profesor en la Universidad de Michoacán. Acaba de escribir el "Libro Negro" en donde expone los

en la Europa ocupada. Lo que nos ha llamado la atención es que el Dr. Emilio Schalle, que se dice dirigente en Costa Rica del movimiento llamado de Austria Libre, haya enviado al Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias, una acusación contra Ludwig Renn basada

en Alemania, en la URSS y

trina totalitaria en la contien-Renn, en su número del 28 de Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica